

Lo primero, sería constituir una junta de damas de la población, la que se encargaría de distribuir premios a la limpieza, para lo cual todos los Domingos y en el sitio del lavadero, se establecería el jurado formado por estas señoras, a donde acudirían todos los niños convocados con anterioridad, y se les adjudicaría el premio al niño que se presentara sencillamente más limpio a juicio del jurado.

Los fondos necesarios para estos premios, se podrían reunir, primero con algo que donara el Ayuntamiento, y después con la iniciativa del periódico cerca de los particulares.

El resultado de la campaña no podría ser más laudable al mismo tiempo que cada Domingo tendríamos una fiesta o romería a donde acudiríamos todo el pueblo.

Sr. Director, manos a la obra y a empezar, dándole mil gracias por su amabilidad su más atento y s. s. q. b. s. m.

Un hijo de Cuevas.

EL PRECIO DE LAS CARNES

En el último número de este semanario y bajo el título que da cabeza al presente retazo de «higiene económica»—para llamarlo de alguna manera—vió la luz pública un razonadísimo trabajo encaminado a llamar la atención de nuestro Ayuntamiento, acerca del elevado coste a que se expenden en esta Ciudad los artículos de más necesario consumo, especialmente las carnes.

No es el repetido trabajo uno de tantos, como a diario se escriben a falta de otro quehacer, y en los que solo informa el animo de vana exhibición o el de zaherir con críticas ciegas y estériles. No es de estos. Su autor ha escogitado entre los temas que más hondamente pueden interesarnos, y así en el fondo cual en la forma, ha tenido el don del acierto. La campaña iniciada, merece, y desde luego ha obtenido, los aplausos de todos.

En Cuevas, se hace muy difícil la vida, por lo cara. Y si esto exponemos, aún refiriéndonos a los de clase mejor acomodada, no queda por decir, pues ello se

sobreentiende, que aquí, los de menguada condición económica, perecen por inanición.

La carne, es la base del buen régimen alimenticio del hombre en todas las latitudes, digan lo que quieran en contrario, los que fueron, o son, todavía, encargados de la manutención de nuestros trabajadores (parias ayer). Arguir que este principio nutritivo, por su bondad precisamente, imposibilita a los obreros de aquí para el trabajo, como hay quien lo hace con aire sentencioso, y afirmar que la sustentación de aquellos debe reducirse en bien de los mismos, a esas pócimas de culinaria local a que le vemos acostumbrados, son tópicos que mueven a risa, cuando no fueren burlas que hieren el sentimiento y manchan la conciencia.

Habituad sus estómagos (que a tanto hay que llegar), y reducirles a lo justo las horas de trabajo, y luego enumerad, si podeis, ¡oh! encubiertos preconizadores de su ayuno, las perturbaciones fisiológicas a que dá lugar tal sistema de alimentación en nuestro suelo.

Pues bien; la carne, ¡que para ningún bolsillo debía ser inasequible, por modesto que fuese, lo es actualmente en nuestro pueblo para casi todos ellos. Prescindiendo de su ínfima calidad (y de esto no debiéramos prescindir), estamos ya a punto de considerar como un despilfarro, el que se traigan a casa unos gramos de tan necesario alimento. Tal es su precio.

Alguien ha dicho, que el grado de cultura de un pueblo, se adviua por el tamaño de las zafas en que se lavan sus moradores. Yo digo, que por lo que comen.

El eminente publicista Salaverría, nos cuenta recientemente, en una de sus amenísimas crónicas, que, en el centro de Europa, en Francfort, hay *restaurants*, donde por diez céntimos de marco, sirven, «un *sandwich*, una ración de queso y pan, un trozo de carne, un pastel y un vaso de vino o cerveza» ¿Te incito el bostezo, desmedrado lector?... Sin entrar en disquisiciones para las que nos faltaría suficiente espacio, yo creo, que estas cosas, como antes quise apun-

tar, son milagros sencillamente del paso gigante de la civilización. Acaso sea ésta, la baratura de los comestibles, una de las causas, y nó de las últimas, por las que en Alemania no siega el terrible azote de la tisis, 45.000 cabezas anuales como en España. ¡Y Cuevas, por este concepto, paga con usura su macabro tributo!

Si pues, como dijeron los filósofos antiguos, nada hay en el mundo sin razón suficiente, preciso es que nuestra primera autoridad administrativa, sumando su acción a la ya iniciada de EL IMPARCIAL DE LEVANTE, procure desentrañar y hacer desaparecer las causas ocasionales del mal que lamentamos, que tal vez no anden muy lejos de ser ciertos egoísmos, nacidos y hechos grandes al amparo de añejos y punibles abandonos.

La suprema ley social, es la salud del pueblo, y donde no se come no puede haberla.

EQUIS...

N. del A.—Escrito ya y dado a la imprenta el precedente artículo, llega a nosotros la agradable nueva de que, el Cabildo, en su última sesión, ha adoptado interesantes acuerdos relacionados con el objeto de nuestras quejas. Deseamos el mejor acierto a los encargados de estudiar y resolver cuestión tan batallona.

GACETILLAS

Nuevo Médico

En la calle de Antonio Soler, antes Aire, número diez y seis, de esta Ciudad, ha establecido su domicilio el ilustrado Licenciado en Medicina y Cirujía, D. Emilio Gimeno Perez.

Mucho celebramos que la tradición médica que representó el Patriarca de la Medicina en esta Ciudad D. Andrés Perez Lopez, y que hoy personifica tan a gusto de todos, nuestro respetable amigo D. Antonio Perez Domecch, tenga muy digno continuador en el Señor Gimeno.

Gracias a un Administrador

El Sr. Administrador principal de Correos de esta provincia, según se nos informa, deferente a nuestros ruegos ha elevado a la Superioridad un nuevo horario para

el correo de Almería a Cuevas, por cuyo motivo le damos las más expresivas gracias.

Oculista

Hace pocos días se encuentra en esta población el afamado oculista de Almería Dr. Marín que tantos agradecidos tiene en la provincia.

Se hospeda en casa de su pariente Sr. Gutierrez donde permanecerá unos días.

Fallecimiento

En la inmediata Ciudad de Vera ha fallecido el padre de nuestro distinguido amigo D. Francisco Ferrer. Reciban todos nuestro más sentido pésame.

Boda

Han contraído los sagrados lazos matrimoniales nuestro amigo, el entendido impresor y propietario de la imprenta en que se tira este semanario, D. Antonio Campoy Campoy con la Srta. Maria Alias Nieto.

Les deseamos mucha felicidad en su nuevo estado.

ÚLTIMA HORA

Madrid 19-20-50.

IMPARCIAL DE LEVANTE.

En este momento después de constituida fianza acabamos firmar escritura servicio Desagüe Sierra Almagrera con Sociedad Española de Industrias Mineras consiguiendo que los óxidos carbonatos de hierro y baritinas paguen solo el 10 por 100. Apresúrome comunicarlo mineros por conducto ese simpático periódico creyendo producirá noticia satisfacción general en la región

Perez Cuesta.

Mil enhorabuenas para todos.

AZNAR Y LOPEZ CUEVAS

Esta importante casa comercial acaba de recibir un superior surtido de turrones, mantecados, carne de membrillo jaleo, caramelos, galletas de lo más selecto y toda clase de embutidos y conservas de hortalizas y pescados a precios módicos.

Cuevas.—Imprenta de Campoy. 39